

Instan a fortalecer instituto

Rechazan reelección de Piedra en CNDH

Critican activistas a Ombudsperson; piden a Senado perfil cercano a víctimas

MAYOLO LÓPEZ

Organizaciones no gubernamentales se manifestaron en contra de la reelección de Rosario Piedra Ibarra al frente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) durante el Parlamento Abierto que ayer organizó el Senado.

Los planteamientos ofuscaron al presidente de la Comisión de Justicia, el morenista Javier Corral, quien exigió que se hablara de los perfiles necesarios para el cargo, para no desvirtuar el propósito del encuentro.

"Nos gustaría pedir que se pudiera hablar más de las características del perfil, como lo han hecho otros expositores, que consideramos la idoneidad del perfil que debe encabezar la titularidad de la CNDH; de lo contrario, podríamos desvirtuar lo que este parlamento abierto ha sido convocado, fundamentalmente para establecer ideas, propuestas a los legisladores sobre este perfil. De lo contrario podríamos entrar a un proceso ya de promoción de ciertos candidatos", previno.

Las organizaciones coincidieron en que la CNDH de Piedra Ibarra no ha cumplido con su rol de proteger los derechos humanos.

La activista Laura Paredes exhortó al Senado a evaluar el perfil del nuevo presidente "sin fines partidistas.

"Como lo dijo nuestra Presidenta de la República, 'no a la reelección'. Sería incongruente para el partido que se encuentra en el poder hacer una reelección. Estaremos siendo a partir de ahora incongruentes y creo que una de las cosas por las que se ha regido este poder ha sido por elevar la congruencia y no la corrupción", alegó.

Santiago Aguirre, del Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Prodh, afirmó que no había condiciones como para pensar en una reelección de Rosario Piedra.

"Estamos en un momento clave para fortalecer a una
institución fundamental para la vigencia de los derechos humanos en el País, en
un momento en el que necesitamos una Comisión de
Derechos Humanos proactiva, concentrada, autónoma
y cercana a las víctimas; por
ello, expresamos con toda
claridad, que no acompañamos la idea de reelegir a la
actual titular para otro periodo", comunicó.

Por el Colectivo Todehumni, Pedro Fernández se manifestó en contra de la reelección de Piedra Ibarrra y consideró que el o la Ombudsperson debe ser "todo terreno" y con la preparación adecuada para ocupar el cargo.

Para Carlos Flores, de Mexiutipic, quien esté al frente de de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos no debe tener la "piel blandita", pues se requiere de una persona capaz de cuestionar a la autoridad y de hacer valer los derechos humanos.

A partir del jueves, los 48 aspirantes al cargo de presidente de la CNDH, entre ellos Rosario Ibarra, comparececerán ante comisiones del Senado.